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会 議 録 

会 議 名 2024年第１回東浦町中央図書館協議会 

開 催 日 時 
2024年６月 19日(水) 

午後３時 00分から午後４時 20分まで 

開 催 場 所 東浦町中央図書館２階 大会議室 

出 席 者 

委員等 
成田幸治氏、真山惠氏、月原康雄氏、座光寺美砂子氏、浅井真

司氏、小田薫氏、柏木由里子氏 １名欠席 

事務局 

(生涯学習課、

株式会社図書

館流通センタ

ー） 

横井教育部長、関生涯学習課長、植田係長、長谷川主事、島津

図書館長、大西副館長、平松サブチーフ 

 

議   題 

(公開又は非公開の別) 

１ 2023年度事業報告について（資料１） （公開） 

２ 2024年度事業計画(案)について（資料２） （公開） 

３ その他（公開） 

傍聴者の数 １名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

審 議 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆図書館長 

 傍聴について報告する。 

 委員の任期と資料確認を行う。 

 会議の成立について報告する。 

次第に従って会を進める。 

 

◆教育部長(挨拶) 

  

協議会委員と事務局の自己紹介を行う。 

2024・2025年度東浦町中央図書館協議会正副委員長の選出 

委員長 成田幸治氏、副委員長 真山惠氏に依頼する。 

 

〈異議なし〉 

 

◇委員長（挨拶） 

◇副委員長（挨拶） 

 

以降は委員長が議事を取り回す。 

 

◇委員長 

次第に従い議事を進める。議題３(１)「2023年度事業報告について」を議 

題として、事務局からの説明を求める。 

 

◆事務局 
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 資料１にもとづき、議題３(１)2023年度事業報告について説明する。 

 

◇委員長 

 事業報告を一時中断し、委員の質疑を募る。 

 

◇委員 

電子書籍について２点質問したい。 

・利用状況について、利用が伸びている中でどのようなコンテンツの利 

用が拡大されているか。 

・学校ではどのような運用をしているか。 

 

◆事務局  

  一般のコンテンツではライトに読めるものが良く閲覧されている。特に 

旅行誌や料理、金融関連の電子書籍が動いている印象。 

  児童では、『どこどこセブン』のようなゲームブックや、読書の入り口に 

なるような本が利用されるため、学習漫画や、図鑑のような調べものが 

できる電子書籍を重視して購入している。 

今年度、児童から特に利用があったのはコナンの学習漫画シリーズで、 

現在も常に貸出中の状態となっている。 

学校での運用については、現状を直接伺ってないのであくまで統計値上 

の分析であるが、統計上では、午前８～９、９～10時が電子図書館の利 

用のピークタイムであることから、朝の読書で利用されているのではと 

思われる。 

 

◇委員 

 イベントや講座などのアイデアがあった時には、誰に声をかけたらよいか。 

 

◆事務局 

 館内であればフロアのスタッフ、電話やメール等でもお声をいただければ 

と思う。毎年実施している利用者アンケートに記入していただく方法もあ 

るが、アンケートの実施は年１回なので、窓口に声かけてもらえたら対応 

する。 

 

◇委員 

 よむらび電子図書館について、コンテンツの利用期間が２年間という説明 

があったが、図書館が業者からコンテンツを２年間貸借するということか。 

 

◆事務局 

イメージとしては、サブスクリプションに近い。期間や回数に制限がある 

ものと、電子図書館システムを利用している間は制限なく利用できるもの 

がある。両者をバランスよく購入するよう心掛けている。 

購入数がそのまま所蔵数として累積していくものではない。 

購入した電子書籍を蔵書と考えるのか、またはサービスの１つとして考え

るのかは自治体の考えによるが、電子図書館自体がまだ世の中に登場して

から 10年程度であり、現在は過渡期と思われる。 
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個人的には、年間契約のデータベースサービスなどと、同じようなサービ

スの一種と考えた方が本質的に合っていると考えている。 

◇委員 

学習室の利用について、学習席の予約システムは現状としてはどの程度利 

用されているのか。予約しないと入れない物なのか。 

昔は学習席の利用に列ができていたが最近は見なくなったが、それでも利 

用は増えているのか。 

 

◆事務局 

平日の昼間は数人のレベルの利用でとどまっているが、試験前は学生の利 

用が非常に伸びる。先日の休日も常に満席状態であった。 

開館前の行列ができなくなったのは、事前予約が可能になったことによっ 

て、席取りの必要がなくなったためである。これは無駄をなくした良い結 

果だと考えている。図書館カードは必要であるが、以前のように席が空い 

ていれば、館内の端末から当日席の確保も可能となっている。 

 

◇委員 

利用度が高いというわけか。 

 

◆事務局  

以前のような混雑具合を感じないのは、Web から事前に空席の有無を調べ

ることができるので、学生たちは上手く座席予約システムを活用して席を

利用していると推測する。 

 実際、町内だけでなく町外の中高生が学習目的で来館することもある。 

  

◇委員長 

 質疑を締め切り、引き続き事業報告の説明を事務局へ求める。 

 

◆事務局 

 事業報告を再開 

 

◇委員長 

 事業報告について、委員の質疑を募る。 

 

◇委員長 

 よむらび電子図書館について、今年度購入予定の具体的な書名があれば教 

えてほしい。また、学校での電子図書館に関して、学校内アンケートが必 

要であれば協力するので、声をかけてもらいたい。 

 

◆事務局  

 １年間で回数無制限で読める読み放題のパックコンテンツを、今年度は３ 

パック新規購入した。内容は朝読に使える読み物や図鑑、授業の単元で活 

用できそうなセットである。 

 現場の先生の声があればぜひ共有いただき、選書に活かしていきたいと思 

っている。 
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今年度は春頃に児童書を大量購入した。書名としては、モンスターホテル

シリーズ、クライシスシリーズ、どこどこセブン、世界の歴史学習漫画、

図鑑類を増強している。電子図書館のページの読み放題のタブや学年別お

すすめの本を常設で特集しているのでぜひ参考にしてもらいたい。 

また、資料リストが必要であれば共有するので声をかけてもらいたい。 

 

◇委員  

ブックスタートについて現在も４カ月児には絵本を決めて配布しているか。 

 

◆事務局  

 昨年度より町内全ての赤ちゃんに絵本が行き渡るよう、4カ月健診時に町 

が選定した絵本 1冊をプレゼントしている。 

昨年度は『じゃあじゃあびりびり』であったが、既に購入済みであったり、

兄弟で同じものをもらったりという事態が想定されるため、今年度は 4 カ

月児には福音館書店の『まるまる』をプレゼントしている。 

また、1 歳 6 カ月児に関しては絵本引換券を継続しており、今年度からラ

インナップが『くだもの』『しーっ』『おせんべやけたかな』の中から 1 冊

を選べるようになっている。 

  

◇委員長 

議題３（１）について締め切り、議題３（２）「2024年度事業計画」につ 

いて、事務局へ説明を求める。 

 

◆事務局 

 議題３(２)「2024年度事業計画」について図書館長から説明。 

 

◇委員長 

 事務局の報告を受けて、委員の質疑を募る。 

 

◇委員 

５月のデジタル絵本講座について、作品は作った本人だけでなく電子図書 

館利用者全員が見ることができるのか。 

 

◆事務局  

現在、講師が編集作業をしている。７月中、夏休み前までには公開する予 

定である。その際は SNSや HPで告知したい。 

 

◇委員 

 絵本を作りたいという子どもたちの夢がかなったという言葉がすごく素敵 

に感じた。公開を楽しみにしている。 

 

◇委員 

指定管理者になって３年目となるが、自分は３年前と比べて特集展示が特 

に目に見えて変わったと感じている。特集展示を目的に来る子どもたちが 

増えたのではないか。大人から子どもまで図書館の楽しさを感じさせても 
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らえる工夫が増え、図書館が華やかになってきたと思う。 

  

◇委員長 

 議題３（２）の質疑を締め切り、議題４「その他」について、事務局へ説

明を求める。 

 

◆事務局 

 議題４は特にないことを報告する。 

 

◇委員長 

 その他の案件がないことを確認し、議事の終了を宣言。 

 

◆事務局 

 事務連絡を行う。 

【事務連絡】 

次回の第２回中央図書館協議会は３月に予定していることを連絡。 

挨拶を行い、会議の終了を宣言する。 

 


